

令和4年第1回定例教育委員会会議録（要旨）

開会日 令和4年1月20日
場 所 市役所2階庁議室
時 間 午後3時20分 開会

（出席委員）

豊田教育長、佐藤委員、鈴木委員、渡邊委員、滝委員

（欠席委員）

なし

（委員以外の出席者）

日下部教育部長、滝学校教育課長、早川生涯学習課長、手塚学校給食センター所長、宇梶図書館長、樫村教育総務課長、中野教育総務課課長補佐、高星教育総務課主事補

（次 第）

- ・議 事 議案第1号 専決処分の承認を求めることについて
専決第1号 令和4年度教育費当初予算要求について
議案第2号 北茨城市立学校管理規則の一部を改正する規則について

- ・報告事項 (1) 市内の放射線状況について
(学校給食センター・生涯学習課)
(2) 2月の教育委員行事日程について
(3) その他

教育総務課長

定刻となりましたので、令和4年第1回定例教育委員会を始めさせていただきます。
はじめに、豊田教育長より御挨拶と教育長報告をお願いいたします。

(教育長からの挨拶、教育長報告)

教育総務課長

ありがとうございました。ただいまの教育長からの御報告について御意見・御質問等ございましたらお願いいたします。

(質問等無し)

それでは次にまいります。ここからの議事進行については教育長をお願いいたします。よろしくお願いいたします。

(議案第1号 専決処分の承認を求めることについて
専決第1号 令和4年度教育費当初予算要求について)

教育長

それでは本日の議事に入ります。
教育総務課長から説明をお願いします。

教育総務課長

(議案第1号 専決処分の承認を求めることについて、専決第1号 令和4年度教育費当初予算要求について、朗読。)

各課長

(別紙議案書に基づき説明。)

教育長

ただいまの説明につきまして、御意見・御質問等がございましたらお願いいたします。

渡邊委員

防犯カメラ設置工事の前倒しということをお聞きし、嬉しく思いました。ありがとうございました。

名称が変わったりしてよく分からない部分があります。説明の中でALTやICT支援員はお話があったので分かったのですが、例えば、図書事務員、特別支援教育支援員

あたりがどこで何名くらいいるのか等が分かればお願いいたします。

予算が総額で言うと約4億円の減なのですが、これは華川中学校が無くなって、磯原中学校の建設費関係なのか、今説明のあった中での増減で4億円の減なのか、もし分かれば教えていただけないでしょうか。

アスベスト含有調査委託料はまだどこかにアスベストがあるのかなと思いました。

また、防火管理講習負担金とありますが、学校の先生方も防火管理をやっています。なので、これも公費で助成できると良いのではないかと思いました。

教育長

最初に図書事務員と特別支援教育支援員についての人数等をお知らせいただければと思います。学校教育課よりお願いいたします。

学校教育課長

特別支援教育支援員、学校図書事務員いずれも会計年度任用職員として目03教育指導費、節01報酬、細節05会計年度任用職員報酬の報酬として計上されております。その中で、学校図書事務員は1名増で予算要求を出し、特別支援教育支援員は2名増で要求したところです。ただ、前の段階での財政課でのヒアリングにおきまして、なかなか増は難しいのではないかという回答をいただいております。あとは予算との兼ね合いで実現できるかどうかになるという話を伺ったところです。その話から申し上げますと、図書事務員は現状維持で6名、特別支援教育支援員は25名のところ2名増ができるのではないかと思います。まだ内示が出ていませんので、まだやり取りの中でのことです。

教育長

3億9270万6000円の減についての御説明を教育総務課からお願いいたします。

教育総務課長

これは磯原中学校建設事業の関連予算が令和4年度は無くなったことによる減となります。

教育長

アスベスト含有調査委託手数料について生涯学習課よりお願いいたします。

生涯学習課長

アスベスト含有調査委託手数料は、旧水沼小中学校のプールの解体をする前に行うものです。

教育長

防火管理講習負担金について図書館よりお願いいたします。

図書館長

こちらで計上した、防火管理講習負担金は図書館施設の消防設備点検の際に防火管理者氏名の提出が必要となるため、防火管理者の講習を受けていない者が配属された場合に受講できるよう、計上しているものです。

渡邊委員

図書館ではそのように予算を計上しておりますが、教職員の場合、当たり前のことだと思って個人で資格を取得していました。中妻小学校は灯油が地下で1500Lで屋上にあげるため、危険物取扱者が必要です。平成初期の頃は学校内で取るように言われました。ところが今は消防署が代替してずっとそのままでやっているのですが、防火管理者は各学校で居るわけなので、この資格取得のための料金を公費で負担するという考えも良いのではないかと思います。

教育長

今後検討ということによろしいでしょうか。

渡邊委員

はい。

教育長

そのほか御意見・御質問等ございましたらお願いいたします。

無ければ原案の通り承認でよろしいでしょうか。

(「はい」の声多数)

ありがとうございます。それでは承認といたします。

議案第2号 北茨城市立学校管理規則の一部を改正する規則について

教育長

教育総務課長よりお願いいたします。

教育総務課長

(議案第2号 北茨城市立学校管理規則の一部を改正する規則について、朗読。)

改正内容としましては、感染症疑いでの出席停止該当者が増加する中で、出席停止報告書の内容を見直すものです。具体的内容としましては、現在使用している出席停止報告書には本来報告を必要としない、保護者の住所と氏名が含まれていることから、これを削除し、新様式変更に伴い校長印を廃止するものです。コロナ禍以前はこちらの報告書が挙がってくるのは、インフルエンザや胃腸炎に感染した場合の限定的な報告だったのですが、令和2年3月より、発熱等で出席停止扱いとした児童生徒についても「感染症の疑い」ということで報告することが義務付けられました。そのことと感染不安や心配があって欠席する場合でも、校長が認めれば出席停止扱いになるということから、報告数が1年を通して増加している状況となっております。ちなみに令和3年11月中の感染症疑いでの出席停止該当者は約290名でした。そのことが以前から養護教諭の会議において意見が出されておりました。また、働き方改革の一貫としての取り組みでもあります。新様式では校長印を廃止したことにより、校務用パソコンにて提出が出来ます。さらに養護教諭の負担軽減につながるものと考えております。説明は以上です。御審議のほどよろしくお願いいたします。

教育長

御意見・ご質問等がございましたらお願いいたします。

渡邊委員

非常に良いです。文書に記号番号は付けていますか。

教育総務課長

番号は取らないです。学校から挙がってきたものを確認し、入力を行います。その後、学校からのデータは削除します。大きい学校になるほどかなりの人数になり、とても負担だったようです。それに伴い見直しを行いました。

教育長

そのほか御意見・御質問等がございましたらお願いいたします。

無ければ原案の通り承認でよろしいでしょうか。

(「はい」の声多数)

ありがとうございます。それでは承認といたします。

(報告事項(1) 市内の放射線状況について)

教育長

学校給食センター、生涯学習課から報告をお願いします。

学校給食センター長

給食全量にかかる放射能測定結果と茨城県産等生鮮食材についての結果ですが、検出されておりません。以上です。

生涯学習課長

令和3年度市内屋外体育施設における放射線量について去る1月7日及び14日に市民サッカーラグビー場ほか8施設において測定を行った結果、前回と比較して大きな変化はありませんでした。

教育長

放射線状況についてはただいまの報告の通りです。

(報告事項(2) 2月の教育委員行事日程について)

教育長

教育総務課長から報告をお願いします。

教育総務課長

2月の教育長及び教育委員の行事日程は1件のみです。2月17日(木)午後2時から第2回定例教育委員会を406会議室において開催したいと思います。御都合はいかがでしょうか。

各委員

大丈夫です。

教育総務課長

それでは2月17日（木）午後2時00分から406会議室において開催したいと思います。よろしくお願いいたします。

次ページは2月の教育委員会における主な行事予定となりますので、後ほど御覧ください。報告は以上です。

教育長

それではその他に入ります。冒頭に申し上げました、新型コロナウイルスの感染状況を学校教育課長からお願いいたします。

学校教育課長

新型コロナウイルス感染症の年明けからの状況について御報告させていただきます。

3学期の始業式は1月11日でしたが、1月11日に「家族がPCR検査を受けるので、念のため子供を休ませますという連絡が家庭から学校に入りました。」と学校から市教育委員会に報告が次から次へと来ました。兄弟関係もありますので5世帯、延べの児童生徒数ですと10名、教職員1名、11日にそういう状況でありましたので、まだ陽性かどうかの結果は出ていなかったのですが、急遽、臨時の学校長会議を翌日12日に開きました。別件で元々あったところに追加で行い、新型コロナウイルス感染症の感染状況について情報共有と確認、助言・指導を行ったところです。併せて11日に冬期休業中から感染が出始めているという状況がありましたので、11日の午後、前の週から予定していた中学校部会の臨時学校長会を開きました。そこで協議したのは中学校の1月下旬から2月にかけて行う宿泊学習について、実施の可否と、実施するとすればどのような実施方法なら可能かということです。その時には、1泊2日だったところを日帰り、感染対策を取りながら実施する方向で考えてみましょうという話し合いになりました。ところが、翌12日に、臨時の学校長会を小中合わせて行ったのですが、翌日には状況がさらに深刻になりまして、検査の結果、検査していた家族の中で5名陽性と判明し、併せて児童生徒もPCR検査を受けるということになり、さらにリスクが深まったということで12日の校長会の中で、様々な教育活動の進め方、学校行事、集会活動等についての対策の再確認、感染予防の徹底、注意喚起をその場でも行

い、各学校でもしっかり行うようにということを話しました。併せて前日帰りで行うという事を確認した宿泊学習でしたが、中止という結論にも至りました。そのような状況が毎日のように続きまして、これまで陽性と確認されたのが子供6名、内訳としまして小学生4名、中学生2名、教職員1名となっております。そのほかに濃厚接触者として自宅待機となっているのが、児童生徒9名、内訳としまして小学生8名、中学生1名、教職員3名という現在の状況です。それから、毎日のように最初に連絡が入ることが多いのが、「家族が職場等で陽性者が出たので、PCR検査を受けることになりました。」ということです。陰性であれば子供は何もないのですが、陽性となったときに、子供が今度は濃厚接触者となって検査を子供自身が受け、その子供が陰性となれば良いのですが、陽性となったときに、さらに対応に迫られるということがございました。そういう連絡が「自主的に心配で検査を受けるので休ませます。」というものを含めると、1月11日から昨日までで延べ80件を超えます。こちらも全部が陽性となるわけではなく、陽性となるのはそのあたりは少ないと言えらると思います。非常に危機感を持ち、14日金曜日には、代表の校長が来庁し、卒業式の在り方についても話し合いを持ちました。前年度、前々年度同様に制限された中での実施になるが、子供たちの安心安全を第一に考えましょうということを話し合いました。それから18日火曜日に定例校長会の中でもさらに確認したところです。基本的な感染症対策を徹底し、迅速な情報連携で相談しながら対応を進めていきたいと思いますということを確認しました。さらに明日午前中に臨時の学校長会議を開き、現在の刻々と変わることもありますので情報交換、情報共有をしまして、適切にしっかりと対応できるように今後もそういう会議を定期的に持ちながら市教育委員会、学校とで協力していきたいと考えております。

教育長

そのほか御意見・御質問等ありましたらお願いいたします。

(質問等無し)

無ければ議事進行を教育総務課長にお戻しします。

(閉 会)

教育総務課長

以上で令和4年第1回定例教育委員会を閉会いたします。ありがとうございました。

閉会 午後4時55分